Neues von den Ulmer Thesen für nachhaltige Bildung

Ein neues Schuljahr beginnt.

Erregung, Aufregung, Anspannung sind zu spüren.

Die Werbung suggeriert, was alles für diesen Schulanfang angeschafft werden soll. Wir bekommen das Gefühl, sollen wir ja auch, dass das Lernen ohne zig unterschiedliche Farbstifte, Hefte, Blocks, usw. nicht klappen wird. Ganz abgesehen vom eigenen Arbeitstisch, dem neuesten Schulranzenmodell und natürlich neuen Klamotten. Da sind schnell hunderte von Euro weg. Und wer sich das nicht leisten kann oder nicht leisten will, fühlt sich gleich am Start defizitär.

Ein gelingender Schulanfang und eine erfolgreiche Schullaufbahn brauchen aber anderes:

Motivation, Engagement, Neugier.

Natürlich gehört auch Intelligenz, also kognitive Leistungsfähigkeit dazu, aber nicht in dem vermuteten und von uns geforderten Umfang. So berichtet die Süddeutsche Zeitung in ihrem Artikel am 8.9.24 "Der Schlüssel zum Lernerfolg" von einer neuen Metastudie.

Natürlich sind günstige äußere Umstände, ein lernaffines, sicheres, Elternhaus hilfreich.

Aber: Mit Motivation, Engagement und Neugier lässt sich "ganz schön viel rausreißen".

Und übrigens: Auch bei Lehrern!

In diesem Sinne wünsche ich allen einen guten Schulanfang.

Denn: "... jedem Anfang wohnt ein Zauber inne ..."

Herzliche Grüße und einen guten Start Ursula Usadel